Dauphiné Libéré, dimanche 7 mars 2006

Le Saj catche avec l'impro

es vacances d'hiver sont désormais terminées et c'est sur une note d'humour que les ados du Saj ont conclu leurs activités en déplacement sur Grenoble pour découvrir le catch d'improvisation, à l'occasion du festival de l'improbable qui se déroule jusqu'au 11 mars à Grenoble.

Adepte de ce style de spectacle, le Saj a déjà découvert un match d'improvisation durant les vacances de la Toussaint. Créé en 1927 au Québec, ce concept s'est exporté dans toute la francophonie et certains pays latins comme l'Italie. Deux équipes de six joueurs, un arbitre - on se croirait dans un match sportif - :

les joueurs doivent improviser des sketches sur des thèmes tirés au hasard. Le spectacle prend alors la forme d'une joute amicale où le public participe et attribue les points à chacune des équipes en votant après chaque impro. Le spectateur devient alors acteur du divertissement et les jeunes se sentent actifs dans ce genre de spectacle qui reste pour eux plus divertissant qu'une pièce



de théâtre classique mais néanmoins enrichissant.

Le spectacle qu'ils sont allés voir samedi dernier était d'un genre nouveau car il s'agissait du catch d'improvisation, une création plus récente (1999) venant tout droit de Strasbourg. La vivacité de ce spectacle d'impro a créé un engouement qui s'étend rapidement à toute la France. Deux équipes de deux joueurs s'affrontent sous l'œil impartial d'un arbitre présentateur qui est le garant du cérémonial et du rythme du spectacle. Le public doit départager les meilleurs à la fin du show.

Les jeunes sont sortis ravis de cette soirée « c'est génial! » se sont-ils exclamés!

Petite rectification : le match d'impro n'a pas été créé en 1927 mais en 1977. Précurseurs, oui... mais quand même !

Vive l'impro!



Un moment convivial de rencontre et d'échange.

U ne soirée avec plein de fous dedans! Le coup d'envoi de la 3° édition du Festival de l'improbable, organisé par ATEA (Association avenir tout en art) et Latiag (Ligue amateur de théâtre d'improvisation de l'agglomération grenobloise). vient d'être donné. Le "catch d'improvisation", une nouvelle création issue du match d'impro, a été présenté au public pour la première fois. Dans la salle Wesford, quatre équipes de deux "catcheurs" ont confronté: "Harry & Co" de "Impro-Pub" (Grenoble), "Gros Nazgul" de "Magma" (Grenoble), "Montarde Team" de Alibi (Dijon) et "Trash Zombis" de "Impropotames" (Rumilly). Les spectacles se sont déroulés en deux périodes de 45min, sous l'œil de Mélinda Nouette, arbitre professionnel de la FICI (Fédération internationale de catch d'impro) et trois jurys de Latiag.

Plus de 200 spectateurs ont voté pour l'une des deux équipes soit main ouverte, soit main fermée. À travers les improvisations aux thèmes différents, aux styles libres, le public a découvert l'impro de folie sans filets. Finalement, le catch s'est achevé par le vainqueur "Montarde Team". "Le résultat n'a aucune importance, on profile de ce moment convivial de rencontre, d'échange, de découverte de toutes les facettes de l'impro", commente Ximenes Gérard, responsable de Latiag, "Avant, notre public était sur-

tout constitué par des jeunes. Mais: cette fois, on est très heureux de voir un public plus varié".

Programme

Voici la suite du programme :

— Aujourd'hui: championnat d'impro (1/2 finale). Impropub (Grenoble) vs Improcité (Lyon). La Bobine (3 bis, rue Clément), à 20 h. Tarif: 3€.

— Demain, championnat d'impro (1/2 finale). TTI (Lyon) vs Impro'pulsion (Grenoble). La Bobine (3bis, rue Clément), à 20 h. Tarif : 3 €

— Le 9 mars, championnat d'impro (finale). Eve (701, avenue Centrale-Campus), à 20 h. Tarif: 5 €.

— Le 10 mars, cabaret d'improvisation, présenté par Improloco de la Liguelpro38. Improscenium (32, rue Maréchal Joffre -Fontaine), à 20 h 30. Tarif : 8 €.

— Le 11 mars, atelier découvert de l'improvisation, animé par un professionnel de LlG (Ligue d'improvisation grenobloise). Auberge de jeunesse (10, avenue du Grésvaudan-Echirolles), de 14 h à 17 h. Tarif: 3 €. Inscription au 04 76 24 73 32.

— Le 11 mars, match d'improvisation Latiag (Grenoble) vs Lilyade (Lyon). Espace St Martin (93, cours Berriat), à 20 h. Tarif : 6 €. Info Line : 04 76 24 73 32. www.ateaprod.com.ou www.latiag.com.